



EDICIÓN IMPRESA

# Informativo La Región

DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

\$8.00  
Ejemplar



AÑO XXXIX  
No. 2734

MIÉRCOLES  
7 de Diciembre de 2022

Fundador y Director General: René Serrano García

**Entre la vida y la muerte, joven que se lanzó del auto de su madre**

12 ▶

**Ahorro de Fortapaz se destinará para seguros de vida a policías municipales en 2023**

8 ▶



**El campo es prioridad en el #GobiernoDeSoluciones: Toño Ixtláhuac**

2 ▶



**Productores de flor de nochebuena reportan bajas ventas**

5 ▶



**Artesanos locales alistan muestra artesanal de diciembre**

12 ▶



**Que trabajadores se orienten y que patrones cumplan con el aguinaldo, exhorta la coordinación de conciliación del trabajo**



# El campo es prioridad en el #GobiernoDeSoluciones: Toño Ixtláhuac

**-Entrega Toño Ixtláhuac olla captadora de más de 1 millón de litros en favor de 50 familias de productores del campo.**

Zitácuaro, Mich., a 6 de diciembre con una capacidad de 1 millón 100 litros, del 2022.- Una olla captadora de agua en beneficio de más de 50 productores

## Artesanos locales alistan muestra artesanal de diciembre

**- Del 17 de diciembre al 5 de enero**

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Artesanos locales alistan muestra de los artículos que elaboran, este año será del 17 de diciembre al 5 de enero y estarán ubicados a espaldas del hemicycle a Juárez en el centro de Zitácuaro.

Son más de 60 artesanos de distintas comunidades del municipio los que van a participar y entre los artículos que tendrán son: textiles, prendas de lana, ocoshal, alfarería, dulces, medicina tradicional, juguetes de madera, entre otros.

Antonio Quiris Bautista, Presidente de la Unión Manos Constructivas, señaló que durante todo el año se han estado preparando para esta temporada del año, pues es la que trae más visitantes que quieren llevarse consigo algún recuerdo de Zitácuaro.

“Somos artesanos locales por lo que invitamos a que los visitantes consuman lo local, y de esta forma ayuden a la economía del municipio, somos de escasos recursos y requerimos de estos espacios para hacer nuestra venta anual, a la par también contribuimos con la economía porque pagamos impuestos”, dijo.

Por su parte, Marisela Martínez Serrano artesana de San Felipe los Alzati, invitó a visitantes a darse la oportunidad además de conocer la riqueza cultural, por ejemplo muchos desconocen que a nivel local se tiene presencia de las etnias mazahua y otomí.

Los artesanos que van a participar en la muestra son de San Felipe los Alzati, Donaciano Ojeda, Curungueo Zirahuato de los Bernal, San Juan y Crescencio Morales, todos ellos se concentran en plazas públicas en temporadas como fin de año para exponer y vender los artículos que elaboran, esto debido a que no tienen un espacio fijo para realizar su actividad.



Artesanos locales alistan muestra de los artículos que elaboran, este año será del 17 de diciembre al 5 de enero y estarán ubicados a espaldas del hemicycle a Juárez en el centro de Zitácuaro.

señaló el presidente municipal de Zitácuaro.

Aclaró que son 20 ollas captadoras que se han construido de manera estratégica en todo el municipio en beneficio de distintos productores que durante el año padecen del escaso riego de sus productos.

Agregó Ixtláhuac que seguirá trabajando en beneficio de más campesinos para que potencialicen sus productos. Anunció que vendrán más apoyos y recursos para el desarrollo agroalimentario en el próximo 2023.

de la comunidad de Las Peras y localidades aledañas de Chichimequillas de Escobedo fue inaugurada por el alcalde Toño Ixtláhuac, la mañana de este martes.

Gracias por trabajar de la mano de nuestra administración y seguir fortaleciendo el desarrollo del municipio,



Toño Ixtláhuac señaló que seguirá trabajando en beneficio de más campesinos para que potencialicen sus productos. Anunció que vendrán más apoyos y recursos para el desarrollo agroalimentario en el próximo 2023.

**Informativo**  
**la Región**  
Y PORTAL DE NOTICIAS DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

### Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: **René Serrano García.**

Jefe de información y web master: **L.I. René Serrano Fuentes.**

Subdirectora administrativa: **Claudia Argueta González.**

Jefe de redacción: **Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.**

Reporteros: **Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta**

Sección sociales: **Rosa Fuentes Mendoza.**

Asesor Jurídico: **Lic. Octavio Morales Balboa.**

Articlistas: **Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.**

**Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.**



**JOSÉ**  
**MAURICIO**  
**MORALES**  
**SÁNCHEZ**

**NOTARIO PÚBLICO N° 38**  
**Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL**

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN  
TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A  
notario38@hotmail.com

PLANES TELCEL  
MAX SIN LÍMITE

PLAN TELCEL  
**PLUS5G**

• Ponte en modo  
**NAVIDAD**



**NECESITAS LA  
RED+RÁPIDA**



# Cámbiate a Telcel

Y TE LLEVAS

# TRIPLE DE GIGAS



## ILIMITADAS

¡Durante todo tu contrato!

## EVONET

Distribuidor Autorizado

Vigente al 31 de Diciembre de 2022

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad

# telcel

Al portarte a Telcel y contratar un plan Telcel Max Sin Límite participante (diverso o consumo controlado), recibes por promoción una cantidad de Megabytes (MB) adicional igual al doble de la cantidad incluida en el plan; durante todo el plazo fijo contratado (18, 24 y 30 meses en Planes Telcel Max Sin Límite) o durante los primeros 12 meses en plazo libre. La MB se otorgan de forma mensual. Las MB otorgadas por promoción no son acumulables por lo que los MB no usados al término del ciclo de facturación se pierden. Al agotar los MB incluidos y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por MB bajo demanda establecida para el plan contratado. Los beneficios de la portabilidad a Telcel aplican una vez por número celular. Válido únicamente en la primer portabilidad histórica de la línea. Si el usuario cancela la línea o se porta fuera de Telcel dentro del periodo promocional, el beneficio se perderá y no será otorgado nuevamente así y cuando se porte de nuevo hacia Telcel. Promoción no acumulable con otras que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Válido a nivel nacional excepto CDMS, Edm. Mex., Hidalgo y Morelos al 31 de diciembre del 2022. Información en [www.telcel.com](http://www.telcel.com), Centros de Atención a Clientes y Distribuidores autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFERTADOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FUNDAN LOS INDICES Y PARAMETROS DE CALIDAD A QUE DEBERÁN SUJETARSE LOS PRESTADORES DEL SERVICIO MÓVIL vigentes. Registro Público de Telecomunicaciones Folios: 235869, 235870, 235871 y 235872.

# Este ha sido el año en seguridad para Michoacán: Bedolla

- El gobernador entregó reconocimientos y ascensos a policías de la Guardia Civil.



Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que al tratarse de un tema para la administración estatal, este año, se lograron acciones importantes en materia de seguridad pública, para recuperar la paz y confianza de las y los michoacanos.

Morelia, Michoacán, 5 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que al tratarse de un tema prioritario para la administración estatal, este año, se lograron acciones importantes en materia de seguridad pública, para recuperar la paz y confianza de las y los michoacanos.

En la entrega de reconocimientos y constancias a elementos destacados de la Guardia Civil, el mandatario informó que este avance se debió al apoyo a las policías municipales con recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), la creación de la Guardia Civil, el reconocimiento a las guardias comunitarias o Kuarichas y el ordenamiento y saneamiento de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).

A lo que enfatizó, se debe mantener la coordinación para dar resultados a la población, "necesitamos instituciones honestas y policías profesionales que hagan

su trabajo con respeto a los derechos humanos, se requiere una Guardia Civil humanista", refirió Ramírez Bedolla tras mencionar que el mayor objetivo es pacificar, sobre todo, las regiones que por años quedaron en el desamparo.

El secretario de Seguridad Pública (SSP), José Ortega Reyes, destacó las acciones y facultades de la corporación y reconoció el desempeño de 120 elementos que se han destacado en sus labores, disciplina, valentía de sus actos y compromiso a la seguridad de las y los michoacanos, por lo que detalló que las condecoraciones entregadas fueron por valor y mérito policial por 15, 20, 25 y 30 años de servicio, así como constancias de ascensos de la Guardia Civil.

María Elena Cortés Trujillo, policía condecorada, comentó que el proceso de ingreso a la corporación estuvo regido por transparencia e igualdad de oportunidades y el beneficio, es para consolidar el desarrollo en pro de la corporación, fomentar la vocación de servicio y garantizar la estabilidad laboral, además de promover y construir una cultura de la paz en la entidad.

# Realiza SSM una procuración y dos trasplantes de riñón en el Hospital Civil

- Gracias a la familia de un joven de 20 años, se regalará esperanza de vida a dos michoacanos.

Morelia, Michoacán, 3 de diciembre del 2022.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará, el día de hoy, una procuración y dos trasplantes de riñón en el Hospital General "Dr. Miguel Silva".

Se procurarán los dos riñones de un joven originario de Pátzcuaro de 20 años, quien tuvo muerte encefálica tras un accidente automovilístico en moto, con lo que se regalará esperanza de vida a dos michoacanos.

Se trata de un masculino de 47 años originario de Benito Juárez y una mujer

de 35 años de Uruétaro, municipio de Tarímbaro, quienes se encontraban en lista de espera para ser beneficiados con un riñón y quienes hoy, gracias a la familia de este joven, contarán con una mejor calidad de vida.

Los trasplantes se realizarán de manera simultánea, a manos del equipo multidisciplinario de profesionales con el que cuenta el Hospital Civil.

Con estos dos trasplantes, suman ya 22 en lo que va del año; 6 de donador vivo en el Hospital Ángeles de Morelia, 2 de donador vivo en el Hospital de

Alta Especialidad del ISSSTE, 8 de donador vivo en el Hospital Starmédica y en el Hospital General Dr. Miguel

Silva 5 de donador fallecido y 1 de donador vivo.

Importante mencionar, que de 2003 a la fecha en Michoacán se han realizado 755 trasplantes de riñón y actualmente a información del Consejo Estatal de Trasplantes (Coetra), se tiene una lista de espera de 95 michoacanos que requieren un riñón.



La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) realizará, el día de hoy, una procuración y dos trasplantes de riñón en el Hospital General "Dr. Miguel Silva".

**Asistencia inmediata las 24 hrs los 365 días del año.**

**"Resuelve por anticipado lo inevitable"**

[funeralesromero.com](http://funeralesromero.com)

Inhumación • Cremación • Exhumación  
Traslados nacionales e internacionales

**PLANES A FUTURO**  
Adquiérello hoy y paga poco a poco, precios congelados y sin intereses.

Av. Hidalgo Ote. No. 58 H. Zitácuaro, Mich. 715-153-7081 715-146-0439  
Galeana #24, Col. Infonavit H. Zitácuaro, Mich. 715-153-4669 715-146-0439

# Que trabajadores se orienten y que patrones cumplan con el aguinaldo, exhorta la coordinación de conciliación del trabajo

- Esta oficina se encuentra ubicada en Cuauhtémoc Oriente 19



En entrevista la titular de esta dependencia, Teresa Vásquez García, señaló que de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo, el aguinaldo se debe pagar antes del 20 de diciembre como fecha límite, sin excusa ni pretexto.

## Productores de flor de nochebuena reportan bajas ventas

- La mayoría no ha vendido ni el 50%

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Si continúan las bajas ventas de esta temporada, productores de la flor de nochebuena podrían tener pérdidas y afectaciones importantes para todos los que se dedican a esta actividad.

Por el momento muchos productores se encuentran en la central de abastos de la ciudad de México, en Toluca y en otros lugares para colocar en el mercado esta planta, sin embargo las ventas que han tenido son muy bajas.

Juan Gabino de Jesús, representante del Sistema Producto Ornamental y productor de Nochebuenas, señaló que a estas alturas del año en ocasiones pasadas, ya han colocado la mayor parte de la producción y queda poco en los viveros. Sin embargo este año la situación es diferente, ya que la mayoría no ha vendido ni el 50% de sus plantas.

Estimó que son varios factores los que están ocasionando esta situación, entre ellas: la crisis económica que no permite que las familias adquieran cosas que no sean de primera necesidad, el mundial que mantiene a muchas personas en ese tema, el desánimo que se vive en la sociedad.

Además señaló que principalmente la inseguridad que caracteriza al estado, pues son muchas personas que les han comprado en años pasados, y ahora no quieren venir a Michoacán, quieren que se las vayan a dejar hasta allá.

“Anteriormente muchas personas venían a los viveros a comprar al menudeo y mayoreo, pero ahora no ha ocurrido, estos lugares están vacíos y tememos que se nos quede la planta de este año”, dijo.

Agregó que tienen hasta el 12 de diciembre para aumentar las ventas y colocar su producción, pasada esta fecha y llegado el 24 las ventas caen de forma estrepitosa.

Invitó a la población a adquirir esta planta, la puede adquirir en sus distintos tamaños y representa las fiestas de fin de año.



Si continúan las bajas ventas de esta temporada, productores de la flor de nochebuena podrían tener pérdidas y afectaciones importantes para todos los que se dedican a esta actividad.

de un año laborado, esta prestación se debe entregar de forma proporcional.

Recalcó que el aguinaldo es una prestación laboral anual y un derecho irrenunciable de los trabajadores que no distingue rama ni nivel jerárquico; por lo tanto se debe entregar en efectivo, jamás en especie.

“Los trabajadores no necesitan haber trabajado el año completo, ni estar laborando en la fecha de su pago, es decir, que tienen derecho a que se les pague la parte proporcional del aguinaldo, de acuerdo al tiempo que laboraron en el año”, explicó.

Agregó que el artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo establece que “los trabajadores tendrán derecho a un aguinaldo anual que deberá pagarse antes del día veinte de diciembre, equivalente a quince días de salario, por lo menos”.

Mencionó además que la Ley Federal del Trabajo concede a los trabajadores un año para reclamar el pago del aguinaldo, contado a partir del día siguiente a la fecha en que esa obligación sea exigible al patrón, siempre que esta prestación no les sea cubierta o se haya pagado en forma incorrecta.

En este sentido, recalcó que aquel patrón que despida a su trabajador para no entregarles el aguinaldo, de todas formas lo dará, por lo que no hay excusa ni pretexto y debe cumplir con esta obligación.

H. Zitácuaro Michoacán, 06 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A unos días de la fecha contemplada en la ley para la entrega del aguinaldo, la Coordinación de Conciliación del Trabajo en el oriente exhorta a patrones y trabajadores a orientarse sobre este tema para evitar problemas laborales.

Luego de la entrada en vigor del modelo de justicia laboral, la Junta de Conciliación y Arbitraje perdió facultades de orientar o llevar a cabo cualquier tipo de trámite; ahora la dependencia encargada de este tema, es la Coordinación de Conciliación del Trabajo, que está ubicada en la calle Cuauhtémoc Oriente 19.

En entrevista la titular de esta dependencia, Teresa Vásquez García, señaló que de acuerdo con la Ley Federal del Trabajo, el aguinaldo se debe pagar antes del 20 de diciembre como fecha límite, sin excusa ni pretexto.

Por ley, dicha prestación corresponde al equivalente de 15 días de salario y no menos; en caso de que se tenga menos

## Material de la consulta de revocación será reciclado

- Consejeros y representantes de partidos atestiguan apertura de bodega

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Consejeros distritales y representantes de partidos políticos, atestiguaron la apertura de la bodega distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) en esta ciudad.

Esta acción se llevó a cabo en todos los distritos del país, y tuvo como intención sacar todo el material que se utilizó en la pasada consulta ciudadana para la revocación de mandato, a fin de darles un destino final adecuado.

Al respecto María Guadalupe Colín Pedraza, Vocal Ejecutiva de la Junta Distrital 03 del INE, señaló que con la actividad de este día, culmina en su totalidad todo el proceso de la consulta.

En el caso del material que se utilizó en el pasado ejercicio, dijo que por cuestión de ahorro, se trasladará al distrito federal 06 con cabecera en Ciudad Hidalgo, de ahí todo junto se llevará el día 8 de diciembre hacia la empresa recicladora ecoenlace que tiene su sede en la ciudad de Morelia ahí se le dará un destino final adecuado para reciclarse en otro producto.

El material aprobado para su destrucción por parte del consejo general consta de actas, boletas o formatos y toda la documentación que contiene sellos y logotipos.

Colín Pedraza, aseguró que esta etapa de destrucción desde un principio está contemplada, por lo que se da cumplimiento a los reglamentos y leyes que ha autorizado el consejo general del Instituto Nacional Electoral.



Consejeros distritales y representantes de partidos políticos, atestiguaron la apertura de la bodega distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) en esta ciudad.

# Archivos, espacios de memoria e historia que debemos preservar: Gloria Tapia

**-El avance tecnológico y, las leyes que en materia de transparencia se han venido consolidando en los últimos años, son factores que han influido de manera positiva en la percepción de la sociedad y gobiernos sobre su importancia**



Los archivos son espacios de memoria e historia que debemos preservar, pues en ellos se da cuenta de nuestro tránsito como sociedad en la construcción de identidad, recaló la diputada Gloria Tapia Reyes.

Los archivos son espacios de memoria e historia que debemos preservar, pues en ellos se da cuenta de nuestro tránsito como sociedad en la construcción de identidad, recaló la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento

Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, recaló que el avance tecnológico y, las leyes que en materia de

transparencia se han venido consolidando en los últimos años, son factores que han influido de manera positiva en la percepción de la sociedad y gobiernos sobre la importancia de los archivos en México.

“El patrimonio de los archivos sufre en muchas ocasiones del descuido, sin que dentro de los gobiernos se le dé la importancia que tienen, tanto por su carácter documental como histórico, por ello es importante que los

gobiernos municipales y el estatal, den cumplimiento estricto a nuestro marco normativo en materia de archivos”.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro refirió que los avances tecnológicos tienen pros y contras en materia de archivos, en donde existen formatos de información que no sólo no se conservaron, sino que tampoco se reprodujeron y, que hoy resultan imposibles de recuperar debido a la velocidad con que avanza la tecnología.

“La conformación de los archivos se debe dar desde el momento mismo en que se generan los documentos para no producir problemas a futuro, además se debe asegurar el acceso de los archivos y la información que éstos guardan, a toda la población a través de la infraestructura y tecnologías necesarias que lo hagan posible”, recaló.

## En Huetamo, se consolida la presencia del PRD como Territorio Amarillo

**- Respalda Octavio Ocampo labores partidistas en este municipio**  
**- En jornada Va por La Paz, convoca Pablo Varona a la reconciliación y armonía.**

Huetamo, Michoacán, 04 de Diciembre de 2022.- El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, destacó que en Huetamo se ha venido consolidando la presencia del PRD.

En ese sentido, Octavio Ocampo reconoció la labor partidista que se ha venido realizando en Huetamo, en donde el Presidente Municipal, Pablo Varona Estrada ha recibido el respaldo de todos los sectores de la sociedad, como fue hoy en la jornada “Va por La Paz” para promover la armonía y estabilidad social.

En una reunión celebrada con los diversos sectores de la sociedad, como transportistas, comerciantes, mujeres, jefes de tenencia, y ciudadanía en general, el Presidente Municipal de Huetamo, Pablo Varona Estrada, puso en marcha la jornada “Va por La Paz”.

“El llamado que yo les hago desde Huetamo es a vivir en armonía, en paz, no generar odio entre nosotros mismos, trabajar en la reconciliación”, expresó el alcalde huetamense.

Mencionó que la situación en el país es compleja e incluso hay situaciones que rebasan a los municipios, sin embargo, debemos poner lo que nos toca para vivir en paz, “no olvidemos como se vivía en el pasado para no regresar ahí, pensemos en el futuro y que con la suma de voluntades vamos a tener un mejor municipio”, dijo al concluir.

En este encuentro diversas voces ciudadanas mostraron su respaldo al alcalde Pablo Varona.



El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, destacó que en Huetamo se ha venido consolidando la presencia del PRD.

**CIRUGÍA NEUROLÓGICA**  
**CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



**Dr. Gervith Reyes**  
Neurología y Cirugía de Columna

Agenda una consulta



[www.drgervith.com](http://www.drgervith.com)

[contacto@drgervith.com](mailto:contacto@drgervith.com)

(55) 56783727 Citas

(55) 2240 0481 Urgencias

**ELECTROENCEFALOGRAMA**  
**ELECTROMIOGRAFIA**

|  |   |             |
|--|---|-------------|
| <b>ZITÁCUARO</b>                       | <b>AGENDA TU CITA</b>                                   | <b>CDMX</b> |
| Salazar Nte. No. 10<br>Col. Cuauhtémoc | Hospital Ángeles Acoxpa<br>Consultorio 100 55 5678 3722 |             |
| 715 153 3767                           | Centro Médico Dalinde<br>Consultorio 506 55 5574 7925   |             |



**la Región**

**\$8.00 Ejemplar**

**Das WeltAuto.**  
Usados Certificados



# ¿Listo



para tu nuevo mejor

# amigo?

En Das WeltAuto Zitácuaro tomamos tu vehículo a cuenta o en consignación, agenda tu cita con nosotros.



715 153 19 00



715 156 80 43

Das WeltAuto Zitácuaro

# En Michoacán se invierten 502 mdp en acciones por sismos



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó el apoyo del Gobierno de México para resarcir afectaciones por los sismos del pasado mes de septiembre, mismo que se traduce en un monto de 502.6 millones de pesos en acciones para Michoacán.

Morelia, Michoacán, 4 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó el apoyo del Gobierno de México para resarcir afectaciones en infraestructura por los sismos del pasado mes de septiembre, mismo que se traduce en un monto de 502.6 millones de pesos en acciones para Michoacán.

Informó que la federación dispuso de 942.2 millones de pesos para rehabilitar viviendas, locales comerciales y carreteras dañadas en Michoacán y Colima.

De esa cantidad, a Michoacán le

asignaron 215.7 millones de pesos para reconstruir establecimientos y viviendas, además de 286.9 millones de pesos para la atención de vías carreteras federales y estatales afectadas.

Por lo que el gobernador reconoció el interés de la Federación para atender prioridades sociales y sobre todo, a la gente que perdió su patrimonio en los municipios de Aquila, Coalcomán, Coahuayana y Chinicuilá.

Al respecto, señaló que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha destacado la coordinación con Estados y municipios afectados por los sismos al mencionar que el Gobierno de México, no se ha limitado en la asignación de recursos para apoyar a los damnificados y población vulnerable.}

## Ahorro de Fortapaz se destinará para seguros de vida a policías municipales en 2023

- Fortapaz blindado con transparencia y eficiencia en el uso de recursos

Morelia, Michoacán, 5 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, anunciaron que gracias a las compras consolidadas realizadas para cubrir los requerimientos solicitados por los municipios, vía el Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), se logró un ahorro de poco más de 19 millones de pesos, de los cuales, 14.4 millones se destinarán a seguros de vida para policías municipales.

De la bolsa final de 778.54 millones de pesos del Fortapaz 2022, que busca beneficiar en distintos rubros a las instituciones de seguridad pública con equipamiento, profesionalización, certificación, dignificación policial, infraestructura, prevención del delito, entre otros, se obtuvo una economía proveniente de recursos municipales de 4 millones 654 mil pesos, mismos que serán reembolsados de manera individualizada a cada ayuntamiento.

Por lo que respecta a las economías estatales de 14 millones 468 mil pesos, Sánchez Coria señaló que se dirigirá a seguros de vida de 3 mil 682 policías municipales registrados ante el Secretariado Ejecutivo Nacional, mismos que estarán vigentes durante 2023.

Sumado a ello, comentó que en el presupuesto 2023, enviado al Congreso local, el Fortapaz contempla también un monto de 60 millones de pesos dirigidos a seguros de vida para elementos de la Guardia Civil estatal.

El secretario Ejecutivo señaló que “la implementación del Fortapaz está blindado con transparencia y eficiencia en el uso de los recursos, esos han sido siempre los principios con los que nos hemos conducido para la implementación de este recurso, y con estos seguros de vida, seguiremos contribuyendo en la dignificación del trabajo que todos los días realizan nuestro policías, arriesgando incluso la vida”, concluyó.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, anunciaron que se logró un ahorro de poco más de 19 millones de pesos, de los cuales, 14.4 millones se destinarán a seguros de vida para policías municipales.

## Hay contención de precios en productos de la Canasta Básica: Sedeco

Morelia, Michoacán, 5 de noviembre del 2022.- En el monitoreo de precios de productos de la Canasta Básica que realiza la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) se observa contención en los precios, “no es en favor de ninguna marca ni atacando a otra, esto es simple, el mercado los coloca en esta situación, expresó el subsecretario de Comercio Internacional, Rubén Medina González.

Al exponer el informe de precios de los 25 productos correspondientes a seis municipios, en el marco de la rueda de prensa que cada lunes preside el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el funcionario aseveró que se han escuchado expresiones “como si esto que estamos haciendo tuviera dedicatoria; la dedicatoria es que el consumidor asista a donde mejor le convenga”.

Medina González refirió que, en Morelia, el comportamiento de precios es casi atípico, “los saltos que ha dado, las primeras semanas sí hubo reacciones, reacomodos”; consideró que este ejercicio es “inédito, nunca lo habíamos hecho en el estado”, el que les preguntamos, “a unos no es de su agrado y otros lo hacen con mucho gusto, porque los estamos promoviendo”.

Otro efecto, dijo, ha sido con las marcas de grandes cadenas comerciales “que han tendido a acercarse a los mínimos”.

Respecto al reporte de precios realizado al 3 de diciembre, en Morelia el precio más bajo de la Canasta Básica lo registró el Tianguis de la Feria, con mil 29 pesos 50 centavos; en Uruapan se encontró en Soriana, con mil tres pesos 75 centavos; en Lázaro Cárdenas se encontró el más bajo en Soriana, con 969 pesos.

En Apatzingán, el mercado municipal fue el que registró los precios más bajos, al sumar mil 106 pesos por los 25 productos; en Zamora se detectaron en WalMart, con mil 74 pesos 70 centavos, en tanto que en Zitácuaro, la tienda Aurrerá ofreció el menor precio con 980 pesos 38 centavos.

El comparativo completo de precios puede ser consultado en las redes sociales de la Secretaría de Desarrollo Económico, del Gobierno de Michoacán y de Alfredo Ramírez Bedolla, así como en el enlace <https://sedeco.michoacan.gob.mx/michoacan-sin-carestia/>.



En el monitoreo de precios de productos de la Canasta Básica que realiza la (Sedeco) se observa contención en los precios, “no es en favor de ninguna marca ni atacando a otra, esto es simple, el mercado los coloca en esta situación, expresó el subsecretario de Comercio Internacional, Rubén Medina González.

# Con “Héroes Paisanos” brindamos a nuestros connacionales una plena estancia en el estado: Ulises Romero

# ÉROES



Ulises Romero señaló que el operativo “Héroes Paisanos” garantiza la seguridad de las y los migrantes que, en esta época decembrina, retornan a nuestro estado.

Morelia, Mich.- “Trabajar en coordinación los tres niveles de gobierno da como resultado que podamos brindarle a nuestros connacionales una estancia satisfactoria en Michoacán y en el país, pues se está tratando de evitar cobros excesivos y sobre todo, estamos tratando de evitar que sufran de extorsiones, esa es la finalidad del programa” esto lo señaló Ulises Romero Hernández, regidor de la Comisión de Asuntos Migratorios del ayuntamiento de Zitácuaro al dar inicio al programa “Héroes Paisanos” en esta ciudad.

El regidor zitacuareño fue invitado por el Vicealmirante Guillermo Mejía George, titular de la Oficina de Representación del Instituto Nacional de Migración en Michoacán. De igual manera estuvo presente la Maestra Janik Erandi Equihua Equihua, titular del Centro de Atención Integral de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas en Michoacán; entre otras personalidades que se dieron cita para recibir el vuelo que arribó de Chicago, Illinois al Aeropuerto Internacional “Francisco J. Mujica” con los primeros connacionales que arriban al estado para disfrutar de este fin de año.

Abordado al término del evento, Ulises Romero señaló que el operativo “Héroes Paisanos” garantiza la seguridad de las y los migrantes que, en esta época

decembrina, retornan a nuestro estado para poder disfrutar de estas fechas en compañía de sus seres queridos “este programa tendrá una vigencia desde el día de hoy, 29 de noviembre y hasta el 31 de diciembre”.

Por último, el zitacuareño agradeció y reconoció el trabajo que se viene haciendo con la oficina del INM, la Secretaría del Migrante del Gobierno del Estado, la Guardia Nacional y la Guardia Civil Turística “todos somos parte de un conjunto de autoridades que deseamos que nuestros migrantes se sientan como en casa; este año se estima que recibiremos a más de 40 mil migrantes michoacanos, a quienes a través del programa se les dará orientación e información para un retorno seguro”.

“Héroes Paisanos” brindará atención a través del número telefónico de emergencias 911, el Centro de Atención Telefónica 800 00 INAMI (46264); 800 201 85 42 desde México y al 1 877 210 9469 desde Estados Unidos.

Las y los migrantes que arriben a territorio michoacano podrán consultar información del Operativo a través del sitio [www.gob.mx/heroespaisanos](http://www.gob.mx/heroespaisanos) y de los perfiles en redes sociales: [www.facebook.com/heroespaisanos](https://www.facebook.com/heroespaisanos), [www.twitter.com/heroespaisanos](https://www.twitter.com/heroespaisanos) y [google.com/+heroespaisanos](https://google.com/+heroespaisanos).

Ante cualquier denuncia o extorsión se dispone del correo electrónico [atencionpaisano@inami.gob.mx](mailto:atencionpaisano@inami.gob.mx) y en la aplicación para teléfonos inteligentes “Denuncia Paisano”.

El Club de Periodistas Manuel Buendía **Invita** El Colectivo de Vendedores de Juguetes

## TER BAZAR DEL JUGUETES RETRO 2022

### COMPRA-VENTA-TRUEQUE

**17**

DE DICIEMBRE ESTACIÓN DE «LA CASONA» ZITÁCUARO MICH

- \* EXHIBICIÓN
- \* EXPOSICIÓN
- \* GASTRONOMÍA
- \* MÚSICA
- \* TORNEO DE TAZOS
- \* SORPRESAS

¡TE ESPERAMOS DE 11:00 AM A 5:00PM

Heroica Zitácuaro

**laRegión**  
\$8.00 Ejemplar

# HEROSS

## Trajes y Smoking

### Renta y Venta

Frente a la entrada de la iglesia por la calle Allende, planta alta plaza comercial.

H. Zitácuaro, Mich.

# 715 153 5245

# De miércoles a viernes habrá reclutamientos en cinco municipios

- Todos los empleos ofrecen prestaciones de ley



Del miércoles 7 al viernes 9 de diciembre, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), en coordinación con el Servicio Nacional del Empleo (SNE), llevará a cabo cinco reclutamientos en los municipios de Zamora, La Piedad, Morelia, Zitácuaro y Uruapan.

Morelia, Michoacán, 6 de diciembre del 2022.- Del miércoles 7 al viernes 9 de diciembre, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), en coordinación con el Servicio Nacional del Empleo (SNE), llevará a cabo cinco reclutamientos en los municipios de Zamora, La Piedad, Morelia, Zitácuaro

y Uruapan.

De acuerdo con la agenda de trabajo de la Dirección de Empleo Digno de la Sedeco, el miércoles 7 en Zamora se llevará a cabo el primero de los reclutamientos, en modalidad virtual, en donde las empresas Giddings, Megacable y Operadora Comercial Purépecha ofrecerán diversas vacantes, entre ellas, supervisor de producción, asesor técnico y promotor de ventas, todas con prestaciones de ley.

El evento dará inicio a las 11:00 horas a través de la plataforma Zoom con el ID 2430420266 y la contraseña SNE2022.

El jueves 8 tendrán lugar los reclutamientos presenciales en La Piedad y Morelia, en horario de 10:00 a 14:00 horas. En el mercado municipal Gildardo Magaña, de la ciudad piedadense, la empresa COMSA ofrecerá ocho plazas,

entre estas de ayudante general, vigilante y auxiliar de almacén.

En la capital del estado, la empresa OTD Logistics ofrecerá 10 plazas para choferes repartidores. El evento de vinculación laboral tendrá lugar en las oficinas del SNE ubicadas en avenida Lázaro Cárdenas número 866, colonia Ventura Puente.

El mismo jueves, en Zitácuaro se realizará reclutamiento presencial para Autocom, en un horario de 11:00 a 12:30 horas; habrá cuatro plazas disponibles para asesores de ventas. La sede será en calle Cuauhtémoc Oriente número 19, colonia Centro.

Las actividades concluirán el viernes 9 de diciembre, con un reclutamiento en Uruapan, donde la empresa Abarrotera del Duero (Merza) ofrecerá 12 plazas, entre éstas para auxiliar de prevención de pérdidas, cajero/a, panadería y empleada/o de piso.

El horario de este reclutamiento será de 9:00 a 15:00 horas, en avenida Chiapas número 93 (edificio La Fuente, en Espacio Emprendedor), colonia Ramón Farías.

## Fortapaz y Faeispum recibirán 2 mil 500 mdp para 2023: Bedolla

Morelia, Michoacán, 6 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que para el 2023 los fondos para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) y el de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) recibirán un recurso de mil 40 millones de pesos y mil 446 millones de pesos respectivamente, dando un total de 2 mil 500 millones de pesos.

Tras dar a conocer, en rueda de prensa, los avances de dichos programas en este año, el mandatario estatal enfatizó que se proyecta un incremento de un 45 por ciento para el Faeispum y de un 40 por ciento al Fortapaz, para el próximo año.

Esto, dijo, gracias al manejo responsable y eficiente de las finanzas públicas que ha permitido aumentar las bolsas de ambos programas a fin de seguir llevando más obra pública a los municipios, así como impulsar acciones en materia de seguridad.

"Estos dos programas sumarán 2 mil 500 millones, por eso el énfasis y la indicación que he dado a las y los funcionarios de máxima transparencia y honestidad en el manejo de los recursos para que sigan creciendo las bolsas", señaló.

Actualmente, el Faeispum lleva un 85 por ciento de avance con 750.2 millones de pesos ejercidos de un presupuesto de mil millones que se destinaron en este año; mientras que el Fortapaz tiene un 91 por ciento de avance con 709.3 millones distribuidos, de un total de 778 millones asignados.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que para el 2023 los fondos para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) y el de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) recibirán un recurso de mil 40 millones de pesos y mil 446 millones de pesos respectivamente, dando un total de 2 mil 500 millones de pesos.

## Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

### UNA MIRADA AL UNIVERSO Y A SU AUTOR (XXVII)



1.- Había un niño que no iba a la escuela ni a la Iglesia. Su papá tomaba alcohol y su mamá trabajaba. Un día el niño vio una huerta de peras y duraznos, fue hacia allá y entró por un agujero para robar. Llenó de frutas su morral y sus bolsillos. De pronto apareció el dueño con un leño y el niño corrió para escapar, pero quedó atrapado en el agujero por donde había entrado, porque su morral y sus bolsillos estaban llenos de frutas. Al verse preso, se llenó de miedo y de vergüenza. La mamá lo regañó y pagó el daño, pero el dueño pidió que fueran los tres a hablar con el Sacerdote de la Iglesia. El padre escuchó el asunto y dijo al niño: te invito a venir a la Iglesia y al catecismo. Tú no eres malo, sólo te falta orientación y apoyo. Yo te ayudaré para que seas un hombre de bien. Dice la Ley: "Amarás a Dios sobre todas las cosas y no robarás". Te espero el sábado a las 10 am y los domingos a la Santa Misa. El niño aceptó y cambió.

2.- ASÍ EN LA BIBLIA. Sansón era un niño rubio, sano y fuerte. Dios lo había destinado para traer la paz a Israel. No debía tomar vino ni cortarse el pelo. Cuando era joven le salió un león que lo quería devorar. Lucharon con todo, y Sansón ahorcó al león. Después lo llevó del rabo fuera del camino. Pero Sansón no obedeció a Dios y se casó con Dalila, una mujer pagana y ella lo traicionó. Le cortaron el pelo, le sacaron los ojos y lo trataron como a un animal. Así hay niños y niñas que pueden ser grandes ingenieros, doctores y gente de bien, pero son rebeldes y por falta de esfuerzo, se van a la calle y se echan a perder. Niñas y niños: ¡Sean fuertes y valientes, pero nunca se alejen de Dios!

3.- ¿VENUS: MITOLOGÍA O REALIDAD? Venus es el segundo planeta más cercano al sol y le llaman "El gemelo de la Tierra". Tiene montañas y volcanes muy activos. El volcán Maat Mons es un gigante y se eleva 8 km sobre la superficie. También tiene profundos y grandes cráteres hasta de 275 km de ancho, producidos por el impacto de grandes meteoritos. Venus tiene una densa atmósfera de alta presión, pero no hay viento ni lluvia. Un día en Venus dura 117 días terrestres y brilla tanto porque su atmósfera está llena de nubes densas de ácido sulfúrico y la luz del sol se refleja en esas nubes y las hace brillar. Dice la Biblia: "El Señor creó las Pléyades y el Orión, convierte la sombra en aurora y oscurece el día en noche. Su nombre es el Señor" (Am 5,8).

# A TOMAR AGUA



Arnaldo Liechtenstein, Neurología: Confusiones en la tercera edad. "Siempre que doy clases de clínica médica a estudiantes de cuarto año de medicina, hago la siguiente pregunta: "¿Cuáles son las causas de la confusión mental en las personas mayores?". Algunos responden: "Tumores de la cabeza". Yo respondo: ¡No!. Otros sugieren: "Los primeros síntomas de la enfermedad de Alzheimer". Respondo de nuevo: ¡No!. Con cada rechazo de sus respuestas, se sienten frustrados.

Y quedan boquiabiertos cuando advierto la causa más común: **DESHIDRATACIÓN**

Puede parecer una broma; pero no lo es. La última causa es insospechada e importantísima. Las personas mayores de 60 años generalmente dejan de sentir sed y, en consecuencia, dejan de beber líquidos.

Cuando no hay nadie cerca para recordarles que beban líquidos, se deshidratan rápidamente. La deshidratación es grave y afecta a todo el cuerpo. Puede causar debilidad muscular, cansancio, apatía, desmotivación, confusión mental abrupta, descenso de la presión arterial, aumento de las palpitaciones del corazón, angina (dolor de pecho). En casos muy extremos, coma e incluso la muerte.

Este hábito de olvidarnos de beber líquidos, comienza a los 60 años, cuando tenemos poco más del 50% del agua que deberíamos tener en nuestro organismo.

Las personas mayores de 60 años tienen una reserva de agua más baja. Esto es parte del proceso de envejecimiento natural.

Pero hay más complicaciones. Aunque están deshidratados, no les apetece beber agua, porque sus mecanismos de equilibrio interno no funcionan muy bien.

**CONCLUSIÓN:**

Las personas mayores de 60 años se deshidratan fácilmente, no solo porque tienen un suministro de agua menor; pero también porque no sienten la falta de agua en el cuerpo.

Aunque las personas mayores de 60 años pueden parecer saludables, la realización de reacciones y funciones químicas puede dañar todo su cuerpo.

**ENTONCES AQUÍ HAY DOS ALERTAS:**

1) Adquiera el hábito de beber líquidos. Los líquidos incluyen agua, jugos, tés, agua de sabor, leche, sopas y frutas ricas en agua, como sandía, melón, duraznos y piña; La naranja y la mandarina también funcionan.

Lo importante es que, cada dos horas, debes beber algo de líquido.

¡Recuerda esto!

2) Alerta para los familiares: ofrezca constantemente líquidos a las personas mayores de 60 años. Al mismo tiempo, obsérvelos.

Si te das cuenta de que están rechazando líquidos y, de un día para otro, están irritables, sin aliento o muestran falta de atención, es casi seguro que estos son síntomas recurrentes de deshidratación.

¿Estás inspirado a beber más agua ahora?

Envíe esta información a otras personas. ¡HAZLO AHORA! Tus amigos y familiares necesitan saberlo por sí mismos y ayudarte a estar más saludable y feliz.

Es bueno compartir para personas mayores de 60 años.

# Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

## CONSIENTES

El cambio climático no apareció de un día para otro, lo fuimos creando nosotros mismos, en gran medida porque hemos estado equivocados en la forma de vivir, hemos creído que es importante estar a la vanguardia, y que la vanguardia es un centro comercial iluminado, que lo que está en los aparadores es lo mejor, o que hasta la fruta viniera en bolsas de plástico y se viera colorida y brillante.

Lo que es realmente vanguardia, es poder salir de nuestras casas, y poder cortar nosotros mismos nuestros alimentos, mismos que sembramos, cosechamos y consumimos.

La vanguardia es lo orgánico, es un lujo hoy día, saber la historia que nos comemos, en gran medida por eso la comida mexicana es patrimonio intangible de la humanidad.

México es uno de los diez países más mega diversos del mundo, y somos el centro de origen de la vainilla, el cacao, diversas variedades de frijol y del maíz, nosotros creamos el chicle, varios chiles y el aguacate. Definitivamente no tenemos por qué seguir siendo un país pobre, tenido tanta riqueza.

Con lo que nos alimentamos tres veces al día, también sentenciamos o transformamos al mundo. El problema comenzó posiblemente cuando dejó de ser valioso el oficio del campesino, del agricultor, y le dimos más valor a lo industrializado, aunque con ello también estábamos sentenciándonos, y entregando nuestras vidas al cáncer, la diabetes, la hipertensión, la obesidad, entre tantos otros males que en la actualidad nos aquejan.

Cuando se abandonó el campo, y se permitió que resurgieran intermediarios o el coyotaje, en el momento en que se desprotegió al agricultor, al no hacer justicia la revolución Zapatista, que dictaba que la tierra era de quien la trabajaba, pero a la vez obligaron a cientos de campesinos a abandonar sus tierras y cultivos para irse a las ciudades a buscar una supuesta mejor vida, ahí se sentenció México y América Latina, tal vez por la conveniencia de la industria, posiblemente por la despensa economía que podían recibir los gobiernos que desde entonces, hicieron ver que trabajar la milpa no era redituable y comenzaron a suplir la yunta por el tractor, que no podía pagar cualquier hombre rural, viéndose orillado a abandonar las tierras.

Hoy seguimos igual, el mismo sol inlemente, y el mismo canto del grillo, las barrancas estancadas y dentro de esa agua sucia toda la sed del pueblo campesino, que si acaso, de vez en vez se anima a sembrar. El Gobierno Federal en turno ha hecho llegar semilla que no es apta para la siembra en varios de los lugares de destino, el precio de la cosecha está por los suelos, y en general, no hay garantía de que quien cultiva pueda bien vivir de eso, es una moneda al aire, crecer una milpa o cosechar la huerta.

Es tiempo de comprender que la vanguardia está en el campo y lo orgánico, que la modernidad radica en que el agua de los ríos vuelva a estar limpia. Debemos comenzar dignificando al campesino y sus condiciones en las que vive y trabaja, y reeducar a las niñas y niños, con una filosofía del respeto a la naturaleza, infantes que aprendan a cultivar sus alimentos, para que comprendan el proceso, y veneren lo que se llevan a la boca, consolidando éste reforzamiento mental a temprana edad, difícilmente seguiremos formando asesinos o suicidas, pero es responsabilidad de todos, sociedad y gobierno.

Tener pertenencia con la tierra es esencial para elevar un espíritu libertario y la calidad humana, no conocer lo esencial que son los animales y las plantas que nos rodean, no hace ser brutos y salvajes.

Todo trabajo es digno, si es legal, pero el del cultivar la tierra, es en sí actividad esencial, y lejos que con la pandemia que sacude el mundo, nos alejemos del campo, antes debemos saber que una de las formas por excelencia para prevenir cualquier enfermedad es tener una alimentación con una alta calidad nutricional, misma que se garantiza con los huertos de traspatio y el cultivo en cada hogar o espacio que con técnicas de composta y sin fertilizantes químicos, se pueda volver a la comida gourmet, de vanguardia, y de moderna



**CONSULTORIO V.I.D.A.**  
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable  
**Dr. Juan Daniel Cruz Munguía**  
Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CD. MX.  
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperuricemia por el I.TESM campus CD. MX.  
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

**¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?**

**Realizamos estos estudios**



M.A.P.A.



Electrocardiograma



Holter

**Control de enfermedades crónicas como hipertensión diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.**

Si eres mayor de 40 años  
**¡Chécate!!**

Fijo Consultorio: 715-688-11-40  
Celular Consultorio: 715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D. H. Zitácuaro, Michoacán

## Entre la vida y la muerte, joven que se lanzó del auto de su madre

Tangancicuaro, Mich.- 5 de diciembre de 2022.- Un joven resulto con varios golpes de consideración principalmente en la cabeza, al lanzarse de un automóvil en movimiento donde viajaba en compañía de su madre, desconociéndose los motivos que lo orillaron a tomar esa decisión.

Trascendió en la cobertura noticiosa que, el afectado y su mamá circulaban en su automóvil Honda sobre la carretera Zamora-Morelia, cuando al pasar por la comunidad de Lomas de Noroto, el joven abrió la puerta y se tiró al vacío.

Automovilistas al observar lo ocurrido de inmediato reportaron lo ocurrido al 911, por lo que paramédicos de Protección Civil Municipal llegaron y auxiliaron a Uziel C., I., de 20 años de edad, vecino del municipio de Chilchota, el cual fue canalizado en compañía de su madre a un nosocomio de Zamora para su adecuada atención médica.

Cabe señalar que de este hecho tomaron conocimiento, los agentes de la Guardia Civil y Policía Municipal, quienes aseguraron el auto y notificaron a la Fiscalía General del Estado instancia que llevará a cabo las investigaciones respectivas.

## Pide PC estatal tomar precauciones ante bajas temperaturas

Morelia, Michoacán, 6 de diciembre de 2022.- La Coordinación Estatal de Protección Civil hace un llamado a las y a los michoacanos a continuar y en su caso, intensificar las medidas de prevención y de autocuidado ante las bajas temperaturas que se esperan en los próximos días.

Esto, debido a que principalmente en las madrugadas y en zonas altas o serranas de la entidad, el termómetro podría registrar desde los 5 hasta los 0 grados Celsius.

Con la finalidad de que la población tenga información de utilidad para hacer frente a estas condiciones y de esta forma, evitar en la medida de lo posible afectaciones a la salud, espiciamente por enfermedades broncopulmonares, se pide atender las indicaciones que las autoridades en materia de protección civil, han dispuesto para estos casos:

- Abrigarse lo suficiente preferentemente usando la técnica de cebolla (vestirse por capas).
- Proteger rostro, cabeza, manos y orejas.
- Al salir de un lugar caliente, cubrir boca y nariz para evitar respirar aire frío.
- No utilizar doble media o calcetín ya que esto bloquea la circulación, en su caso utilizar calcetines de lana.
- En los días extremadamente fríos o con vientos fuertes, limitar la cantidad de tiempo al aire libre, ya que las exposiciones prolongadas pueden producir hipotermia y en casos extremos, congelación.
- Protegerse de la radiación solar con bloqueadores, asimismo, usar protectores labiales y cremas hidratantes para la piel para evitar resequead por presencia de ambiente frío y seco.
- Alimentarse sanamente en invierno, procurar ingerir una mayor cantidad de calorías, vitaminas y líquidos (de preferencia tibios), frutas y nueces.

Es importante recordar que por ningún motivo se debe encender braseros o anafres al interior de los domicilios para calentar el ambiente, ya que esto podría ocasionar intoxicación por monóxido de carbono. En caso de contar con algún calentador doméstico, se recomienda usarlo con una ventilación adecuada.

Recordar también que para el reporte de situaciones de riesgo, accidentes o afectaciones por desastres naturales, se cuenta con la línea telefónica de emergencias 911.

## Obtiene FGE vinculación a proceso en contra de Gustavo "N" presunto responsable de violación en agravio de sus dos sobrinas

Zitácuaro, Michoacán, a 6 de diciembre de 2022.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Gustavo "N", por su posible relación en el delito de violación equiparada agravada; hecho perpetrado en agravio de sus dos sobrinas, en este municipio.

De acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación, cuando las víctimas tenían 7 y 11 años, respectivamente, el ahora detenido se aprovechó de la confianza de la familia para abusar sexualmente de las niñas, cuando se quedaba a solas con ellas, situación que ocurrió de manera reiterada.

Estos actos fueron denunciados, por lo que el agente del Ministerio Público dio inicio a una investigación y reunió datos de prueba de la posible participación del investigado en el delito, por lo que fue detenido con base a una orden de aprehensión.

En audiencia, el órgano Jurisdiccional resolvió su vinculación a proceso al existir elementos concluyentes de su posible participación en el delito, por lo que además, fijó prisión preventiva oficiosa y estableció un plazo de dos meses para el cierre de la investigación complementaria.

La FGE reitera su compromiso de investigar y perseguir los delitos que atenten contra los derechos e integridad de la niñez michoacana.

**Impresión de Archivos PDF, Word, PP, Corel, Illustrator en negro y a color.**

**Excelente Calidad a bajo costo.**

**153-80-44**

Album fotográfico a color laminado

**Tesis, Trabajos, Trípticos, Volantes, impresos en bond carta, oficio o doble carta.**

**(715) 110-06-65**

**PUBLICIDAD Matamoros Pte No. 2**

(Un medio cuando de la media de todo de las empresas R&S)

AMCPublicidad @AMCPublicidad



**Carteles Tabloide a Color**

**Adhesivos y papeles especiales**

Opalina, Gembré, Sullistada, Cromocolor, (Laminé Adhesiva, Milard, Invitaciones)

**LONAS Impresoras**

100% SISECO PREVIO

**Durante la temporada invernal:**



**Protege rostro, cabeza, manos y orejas al salir de un lugar caliente.**

**Evita respirar aire frío.**

**Los cambios bruscos de temperatura pueden enfermarte**







**\$8.00 Ejemplar**